

El PEF de la Rochapea conoce los resultados del estudio de la Universidad de Deusto sobre divorcios de alto conflicto y su impacto en la familia

Se participó en 2023 mediante encuestas realizadas a familias usuarias del PEF y ahora se ha vuelto a Bilbao a la presentación de los resultados de este estudio.



En junio de 2023, los Puntos de Encuentro Familiar de Navarra fueron invitados a participar en un estudio organizado por la Universidad de Deusto. Esta invitación fue extendida a varios PEF de toda España, en colaboración con Deusto FamilyPsych, un equipo de investigación reconocido por el Gobierno Vasco. La investigación se centró en los divorcios de alto conflicto y su impacto en padres, madres e hijos.

Hace dos años, en esta misma participación, además de las encuestas completadas por las familias usuarias del PEF, nuestros compañeros/as **Patricia Iñiguez** y **Ekain Barriga**, del PEF de Rochapea, tuvieron la oportunidad de asistir a las jornadas, donde participaron en diversas mesas de debate sobre las necesidades de los menores y progenitores que utilizan los Puntos de Encuentro Familiar.

Pasados dos años desde ese primer encuentro, el PEF ha vuelto a ser invitado el pasado 26 de junio para conocer los resultados del estudio en el que han participado 517 progenitores (de diferentes PEF), PEF de 10 comunidades autónomas (30 técnicos/as en total) y en el que se han llevado a cabo encuestas, así como *focus groups*. En esta ocasión, en representación de los PEF de Navarra, asistió nuevamente Ekain Barriga, esta vez junto a su compañera **Ashley Casas**, ambos técnicos del PEF de Rochapea.



Estas son algunas de las opiniones de Ekain y Ashley sobre esta experiencia:

“Se han abordado los conflictos destructivos en las familias con las que trabajamos y cómo estos producen inseguridad emocional, desregulación e inadaptación o incluso angustia conductual y emocional en los/as menores. También se habló sobre los diferentes factores que hay en estos conflictos,

los diferentes perfiles de usuarios/as y cómo los progenitores abordan la parte emocional con sus hijos”.

“En esta ocasión también nos dividieron en cuatro grupos para debatir sobre temas como: los casos cronificados y sus posibles causas, los perfiles de las familias usuarias, los aspectos positivos y negativos que los/as profesionales experimentamos en nuestro trabajo, etc”.

“Tras esta devolución, por la tarde fuimos invitados también a un simposium que organizaba la Red Europea de Institutos de la Familia (REDIF), donde investigadores, docentes y profesionales de distintas disciplinas expusieron sobre el impacto del daño y el sufrimiento en el entorno familiar”.



“La acogida por parte de Deusto FamilyPsych fue excepcional. Nos explicaron todos los detalles del estudio y expresaron un sincero agradecimiento a las personas asistentes, destacando que, sin la participación de todas las personas presentes, el estudio no habría sido posible. Sin duda, fue una experiencia muy enriquecedora, y nos resultó especialmente gratificante poder compartir y aprender de otros profesionales de los Puntos de Encuentro Familiar de toda España.”

“Y, aprovechando el tiempo restante, también tuvimos la oportunidad de conocer un poco más de Bilbao, lo que sin duda añadió un toque especial a una experiencia tan completa y enriquecedora”.

*Área Comunicación
Junio 2025*